

El Cristiano

En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos hacia los otros. Juan 13: 35

AÑO IV

SANTIAGO, CHILE.—25 DE ABRIL DE 1898.

N.º 80

El Cristiano

PUBLICACION QUINCENAL

FUNDADA EL 28 DE JUNIO, 1895

BAJO LA PROTECCIÓN DE TODAS LAS

Congregaciones cristianas de Chile

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

IMPRENTA MODERNA

CASILLA 1142, SANTIAGO, 2015 MO. EDA

SE PUBLICA LOS DIAS 10 Y 25 DE CADA MES

SIEMPRE LOS FALSOS DOCTORES

El proceder de los doctores sabadistas nos obliga una vez más, y bien á pesar nuestro, á que los denunciemos en estas columnas como falsos doctores que entran solapadamente en el rebaño de Cristo, como lobos voraces. Juzguen nuestros lectores:

Nuestros hermanos de Temuco fundaron en el pueblo de Nueva Imperial, (en Junio 1895) una pequeña congregación cristiana que continúa siendo bendecida de Dios, y es visitada periódicamente por el pastor de Temuco hermano Cecilio Venegas. Ultimamente pasaron por allá varios colportores de sábados los que encontrando una congregación floreciente de cristianos sinceros, juzgaron á propósito de echar sus redes en la ausencia del pastor. No habiendo conseguido el resultado apetecido, creyeron á propósito retirarse, pero no sin tomar los nombres de nuestros hermanos.

Al poco tiempo estos recibieron una misiva que tenemos en nuestro poder, y que sentimos no poder reproducir (por lo larga) para que nuestros lectores se formaran idea de la cultura, y del espíritu cristiano de dichos individuos.

También tenemos en nuestro poder copia de la contestación de nuestros hermanos, contestación que tampoco reproducimos en su totali-

dad, porque deseamos evitar una polémica que cansaría nuestros lectores, "porque las contenidas y disputas sobre la ley son sin provecho y vanas"; pero sí creemos útil extraer de esa correspondencia algunos argumentos para la ilustración de nuestros amigos.

EL SEGUNDO ADVENIMIENTO

Dicen los MILLERITAS que la venida del Señor está cerca y fundan su confianza en los pasajes de Hebreos, Cap. 9 vers. 28 y Tito, cap. 2 verso 18.

Hacen mil ochocientos y tantos años que el apóstol escribía esas palabras; tomarlas como la segunda venida del Señor VISIBLE EN GLORIA Y MAGESTAD, es decir que San Pablo mintió anunciando un acontecimiento que aún no se ha realizado después de mil ochocientos años—y cuánto menos podía ser este su pensamiento sabiendo por boca de los otros apóstoles que Jesús el Divino Salvador ha dicho: "Nadie sabe ni el día ni la hora; ni aún los ángeles, sino mi Padre solo."

¿Son los MÍLLERITAS-SABADISTAS mayores que los ángeles, y que el mismo Jesucristo?—Cuidado con blasfemar!

Los profetas sabadistas sostienen que solo ellos predicaban la segunda venida de Cristo.

Esta es una falsedad con la que ninguno que se dice ser cristiano verdadero manchará su alma. Cuanto menos puede uno decir tal cosa de predicadores que no ha oido nunca predicar, ni sabe cuál es ó son sus temas de predicación. Predicadores conozco que, más que ningún sabadista, están predicando, no tan sólo la segunda venida de Cristo, sino la manera de prepararse para estar en la presencia de Cristo, sea hoy, mañana, dentro de un mes, un año, un siglo, mil años,—Verdaderamente para sostener falsedades como las que sostienen los doctores

sabadistas, para juzgar tan mal á una persona sin conocer sus hechos ni sus enseñanzas, es menester tener el corazón lleno de odio.

Ahora, que Cristo viene á morar espiritualmente en el corazón del creyente es la más clara enseñanza que encontramos en la Biblia, y probado con tal abundancia de pajes que podría llenar varias carillas de citas: bastarán las siguientes:

JUAN 14: 18-20. En este pasaje Cristo hace referencia: 1.º á su muerte y permanencia en el sepulcro; 2.º á su vuelta en los corazones de sus discípulos. Todo lo cual resulta todavía más claro del pasaje del mismo evangelio de Juan, cap. 16, verso 16 hasta 23. Sin alterar estos textos forzándolos á decir lo que no dicen, puede entenderse que Jesús en la palabra UN POCUITO se refería á los días que quedaría en el sepulcro; los enemigos gozarían y los discípulos quedarían tristes: El verso 20 del cap 14 se refiere al dia de Pentecostés en que los discípulos recibieron el espíritu de Cristo en sus corazones.

MATEO 18: 20; 28: 20. Jesús dice: "estoy con vosotros siempre, todos los días hasta el fin del mundo." ¿Dudaremos de la palabra de Jesús por dar crédito á los MILLERITAS?—San Pablo dice: "No vivo ya yo, más vive Cristo en mí."—Jesús en su despedida dijo á sus discípulos: "Yo soy la vid, vosotros los pámpanos." (Juan 15: 5.) Esta es la unión del creyente con su Salvador. "No andamos por vista, sinó por fe."—San Pablo en su carta á los Efesios dice que el cristiano en virtud de esta íntima y celestial unión con Jesús, está también desde luego participante de la gloria celestial. (Efesios 2: 6.

COSAS Y CASOS

A renglón seguido los SABADISTAS reconocen que los cristianos de Nueva Imperial, son cristianos sinceros, pero añaden que sus pastores son "hijos de la Ramera" es decir de la "falsa iglesia de Cristo."

¿Nos explicarán como una iglesia falsa y corrompida produce dia por dia frutos de verdaderas conversiones? No recuerdan los mui sabios que el Señor dijo: "No puede el árbol corrompido dar frutos buenos."

Es de admirar como estos mismos sabadistas

que dicen conocer tan profundamente el Evangelio no hayan advertido que el Evangelio recomienda con énfasis la humildad, y dice que el que se ensalza será humillado. Es admirable oírlos cuando dicen de sí mismos que saben mas que todos los que no son sabadistas y que si hubiesen quedado en Nueva Imperial, hubieran predicado MUCHAS MARAVILLAS: lástima grande fué para nuestros hermanos de Nueva Imperial que no lo hayan hecho así. Es de suponer que en otras partes predicen maravillas, y como Pedro en su primer sermon, convierten pecadores á millares.

Lo que vale es la santidad de la vida sin la cual nadie verá á Dios. Hablar mucho en contra del prójimo no es un signo del cristiano; aunque cite pasajes á miles y hable con mucha abundancia de palabras. Cuesta mui poco hablar; cuesta igualmente poco citar pasajes de las Escrituras; pues que el Diablo mismo las citó; es igualmente fácil guardar el sábado, y vivir en pecado y enemigo de Cristo.

¿No eran sabadistas los peores enemigos del Señor, y los que pidieron que fuera crucificado?

¿No eran sabadistas los que arrojaron á Jesús de la sinagoga de Nazareth y quisieron despedirle?

¿No eran sabadistas los que vinieron de Antioquía y de Yonia á Lístra para desacreditar á Pablo, y en seguida apedrearle? (Actos 14: 19.)

CARTA AMISTOSA AL CLERO CATÓLICO

S. ñor Cura:

A cierta hora de su vida, Vd. experimentó el deseo de consagrar su vida al servicio de Dios, del bien y de la verdad. En medio de un mundo todo preocupado en demanda de placer, de fortuna, honores, Vd. renunció á su independencia, á los goces de la familia, á todas las vanidades, para dedicarse enteramente á la más noble de todas las tareas: la de llevar consuelo á los afligidos, luz á los ignorantes, y de llamar á todos al cumplimiento de sus deberes hacia Dios y hacia el prójimo.

No sé cual ha sido el resultado de su experiencia personal; pero sí sé que el hábito que Vd. lleva, encubre muchas aflicciones y sufrimientos. Entre los que como Vd. han hecho el sacrificio de sí mismos, hay muchos, y de los mejores que agotaron su primer entusiasmo sin

perder sus santos deseos; muchos que recordarán su celo para Dios, para traer los hombres á Dios, más están desalentados por el poco éxito de sus esfuerzos; muchos están perseguidos por las dudas y para escapar á su incertidumbre se acogen al pensamiento de hacer al redor de sí todo el bien posible.

Más ¿cómo hacer el bien? cómo ayudar á mejorar los hombres? Vd. mismo, señor cura, nota con dolor que sus feligreses más atentos á asistir al culto, los ancianos, las jóvenes, los más fieles á cumplir con los preceptos de la iglesia no son más piadosos que los demás en abstenerse de la mentira, de la calumnia, ó en someterse á la voluntad de Dios en sus aflicciones. ¿No le ha sucedido al tiempo de absolver á un penitente, experimentar cierto malestar, y oír en Vd. como una voz que le preguntaba si verdaderamente podía absolver este que le acaba de confesar sus faltas, si mañana aquél no iba á demostrar por su conducta que no era realmente libre de sus pecados, si talvez la idea de conseguir facilmente el perdón no disminuía en él el temor de ofender á Dios, y el sentimiento de su triste carga de pecado? ¿No lo atormentó el pensamiento que las cuaresmas, la abstinenencia, las ayunos y demás observanzas prescritas por la iglesia talvez imedian sus ovejas de conocer sus demás obligaciones, que los rosarios, cofradías y romerías al santo de cierta iglesia no favorecían á la verdadera piedad y que talvez Vd. ofendía á Dios mismo asemejándolo á un hombre ambicioso, codicioso de honras exteriores y dejando que crean las almas confiadas á su cargo que pueden comprar favores por medallas, por cirios encendidos, y por palabras vanamente repetidas cincuenta veces?

Señor cura, antes de celebrar la misa, no le sucedió á Vd. de temer de sus sentimientos involuntarios y de persignarse para echar fuera sus dudas, de inclinarse más profundamente golpeándose el pecho, y de fumar el propósito de poner más celo á hacer los demás creyentes para redimir su propia incredulidad?

En todo caso, Vd. ha tenido otro sentimiento de temor. Vd. es chileno, señor cura, Vd. nació de una familia chilena; no puede menos sino haber deplorado más de una vez el estado moral de su patria. Vd. sabe que se acusa á la iglesia por mezclar la política con la religión, que se le reprocha de haber tomado el partido

del SYLLABUS en contra de la libertad de conciencia, y en contra de la soberanía nacional.

Y Ud. sabe también que la mitad de la nación por odio en contra de esa política ultramontana se ha arrojado en un ateísmo insensato, en una fiebre irreligiosa que amenaza de arrastrar con la moral, y de desencadenar las pasiones mas monstruosas. Por un hombre como Ud. esto es terrible, y no lo dudo que más de una vez Ud. se preguntaría: ¿Qué va á ser de la religión? ¿Qué va á ser de la Patria?

(Continuará).

ECOS DEL PULPITO.

LA RELIGIÓN SIN MANCHA.—Los hombres siempre han encontrado difícil ponerse de acuerdo sobre una definición de la palabra RELIGIÓN. Algunos creen que la religión consiste principalmente en la aceptación intelectual de ciertas doctrinas, mientras otros creen que el elemento principal de la religión es una cierta especie de sentimiento hacia Dios y las cosas invisibles.

Hay una gran parte de verdad en cada una de estas definiciones, y parece que con las dos pudiera talvez formarse una definición aceptable.

El apóstol Santiago pasa de alto estas definiciones cuando nos explica lo que es la religión: "LA RELIGIÓN PURA Y SIN MANCHA DELANTE DE NUESTRO DIOS Y PADRE ES ESTA.... QUE UN HOMBRE SE DEBE GUARDAR SIN MANCHA DEL MUNDO." Hay algo más en la definición del Apóstol Santiago, y una parte que no es sin importancia, pero no obstante una parte que no nos concierne tan intimamente, así que podemos arriesgar de dejarla á un lado, y tomar las palabras que hemos citado como que contienen para nosotros la substancia de la idea que el Apóstol Santiago se formaba de la Religión. La segunda Epístola del Apóstol Pedro, cap. 2, describe una cierta clase de hombres voluptuosos cuyo retrato nos pinta muy vivo, representándolos como bestias irracionales, y después resume toda la descripción en forma concéntrica, llamándolos MANCHAS Y BORRONES.

Los cristianos primitivos solían hablar de Jesús como el cordero sin mancha.

El fin de la ley y de los ritos mosaicos era de enseñar á los hombres la diferencia entre pureza e inmundicia.

El Salmista y en seguida el Apóstol Pablo gritan en la angustia de su alma: "No hay ju-to, ni aún uno; no hay quien entienda, no hay quien busque á Dios; todos han apostatado; á una se han hecho inútiles." Es que la mancha era general entonces como lo es hoy.

Viene sobre uno de afuera; en los libros que lee; en las conversaciones que oye; en los espectáculos que tiene que presenciar. ¡Cuántas veces la influencia pestifera de un hombre corrompido contamina á centenares de hombres! la mancha se extiende como el incendio en las pampas. Viene sobre nosotros de adentro: "del corazón proceden malos pensamientos, homicidios, adulterios, fornicaciones, hurtos, falsos testimonios, blasfemias" — "cada uno es tentado por su propia concupiscencia, cuando es arrastrado y halagado por ella. (Santiago, Cap. 1. vers. 14). "Si decimos que no tenemos mancha, á nosotros mismos nos engañamos: la verdad no está en nosotros." A medida que el hombre va acercándose á Dios, á medida que va conociendo mejor á Dios, también va conociéndose mejor á sí mismo, y á la luz de la Pureza Inmaculada, reconoce su vida impura y manchada. Por esto dice Jesús: "BIENAVENTURADOS LOS DE PURO CORAZÓN PORQUE ÉLLOS VERÁN Á DIOS. A medida que el hombre va apreciando mejor la visión divina, se estremece, y teme mancharse, y comprende como no entrará jamás en el reino de Dios ninguna cosa inmunda, ni quien haga abominación ó diga mentira.

C. B.

LA LEY. — Antes de empezar la construcción de un edificio, el arquitecto dibuja un plan que entregará al capataz ó contratista. Este plan es una ley á la que ni los materiales ni los obreros deben faltar, si se quiere que la obra sea perfecta.

Antes de mandar construir una máquina, el inventor dibuja un plan que entrega á la fundición con todos los detalles necesarios. Este plan es una ley.. Todo defecto en la construcción impide la buena marcha de la máquina, la hace inútil para el fin propuesto. Y, aún cuando esté construida con toda solicitud, aunque esté en sí perfecta al momento de entregarse, sí, después, el maquinista encargado es negligente, ó si él comete faltas en contra de las instrucciones del inventor, la máquina no marcha, ni

puede marchar á satisfacción; no responde á los fines que se proponía el inventor.

Dios es el arquitecto que ha ideado y construído el Universo en todos sus detalles; él ha ideado y construído ésta preciosa máquina que es nuestro cuerpo y la confió al maquinista que es nuestra alma.

Estos hechos todos los reconocen y los admiten, forman parte de la conciencia humana.

Y sin embargo, no hay quien repare en faltar á esta ley suprema que presidió á la construcción del edificio y á la construcción de la máquina.

Y lo peor es que á fuerza de haber faltado, todos están acostumbrados á faltar, y á todos se les ha entenebrecido y falseado el entendimiento á tal punto que todos llaman verdad á la mentira, luz á las tinieblas, amor al odio. San Juan dice que esto fué un castigo, y la condenación del mundo: que los hombres amaron más las tinieblas que la luz. (Discurso de Jesús á Nicodemo). Ciertamente es hoy día universal que los hombres prefieren lo malo á lo bueno sea en el órden físico ó en el orden espiritual.

En el órden físico, vayan á convencer al hombre que debe ser sobrio, abstenerse de toda comida ó bebida que no esté conforme á su naturaleza. Hombres conozco que sabiendo que cierta comida ó cierta bebida ó el fumar ó otra costumbre en contra de la naturaleza les hace mal, prefieren seguir faltando, es decir envenenándose; Padres de familia he visto que permiten que sus hijitos tomen drogas: vinos pretendidos fortificantes, jarabes de no se qué, aceite de hígado de bacalao ó otro de los mil específicos que aumentan cada día la polifarmacia insensata de nuestro siglo, á trueque de poder dar á estos ó vinito, ó dulces, ó carne.

En el orden espiritual, el mismo hecho se presenta con los mismos signos de obsecación talvez mas profunda. Dígase al impío que "es bueno alabar á Jehová." — "El hombre necio no sabe y el insensato no entiende esto." — Dígase al inícuo que "bienaventurado es dar antes que recibir." — Dígase al mentiroso que "mas vale ser hombre pobre que mentiroso".... "que la verdad es escudo y adarga".... que los labios veraces permanecerán para siempre'.... el insensato no entiende esto. Dígase al adulterio que "el que comete adulterio es falso de buen

sentido; destructor de su misma alma; heridas y deshonra encontrará"; el insensato no entiende esto."

Oh! si supieran los hombres las alegrías del alma que mora en los atrios de Jehová! si comprendiera el codicioso de bien ajeno cuan grande es la bienaventuranza del que parte con el prójimo su mendrugo de pan, producto d 1 sudor de su frente; si adivinara el mentiroso los goces de la verdad; supiera el escriba y doctor de la ley que tuerce la palabra de Dios la bienaventuranza de aceptar toda la voluntad divina, cuan preciosa y pacífica revolución se ejecutaría en el mundo! El mundo, reino de Satanás se transformaba inmediatamente en el Reino de Dios,.... pero el insensato no entiende esto

G. N. H.

CANJE.—Ha llegado á nuestras manos el número 1 de una simpática publicación de los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, cuyo título y programa la hacen doblemente apreciable para nosotros, como chilenos y como cristianos: LA PAZ.

Reproducimos unas pocas líneas del programa que encabeza el periodiquito:

"Esta atrevida jornada que nos hemos propuesto emprender lleva por objeto cerrar herméticamente toda puerta por donde pudiera penetrar lo que creemos peligroso y estacionarse cómodamente en los jóvenes cerebros de los alumnos que recien principiamos á conocer el áspero camino de la vida.

Abogamos por la temperanza. Seremos terribles enemigos del licor, del juego i de todos los vicios que hacen desgraciado al hombre, que lo conducen á suicidarse lentamente, que lo llevan al terreno de la maldad y del crimen encontrando en su vida lágrimas y debilidades...."

Damos la bienvenida la mas entusiasta á nuestro novel colega confiados en que el fruto de su trabajo será provechoso, sobre todo si está bien convencido de que vinos, chichas y cervezas no son más que venenos más ó menos disimulados, más ó menos perjudiciales, más ó menos excitantes; sólo el agua es la bebida natural del hombre, sólo ella refresca, y las demás bebidas no apagan la sed, sino en la proporción del agua que contienen, y la insignificancia de las demás materias extrañas.

NUESTRA HERENCIA.

Extracto de un sermón del Dr. Juan Canut de Bon.

Indudablemente es un gran consuelo para los hijos de Dios, el oír hablar de las excelencias de la vida futura; pero cuanto más rico es el estado del cristiano más excitará la malicia y diligencia de sus enemigos para arrebártselo y despojarlo de él. Y certamente sabemos que estos poderes espirituales que prete den arruinarnos, nos sobrepujan en astucia y poder.

Contra estos temores el Apóstol exhorta á los herederos de salvación, asegurándoles que, siendo el estado "reservado para ellos en el cielo" tan excelente como cierto y seguro, lo pongan fuera del alcance del enemigo. El estar reservada en el cielo prueba el valor y la excelencia de esta heredad, porque debe ser de inapreciable mérito lo que está guardado en lo mas alto y mejor de los cielos donde no puede entrar nada que sea impuro. Esto nos es una garantía de la gloria y riquezas de esta herencia.

Más aún el lugar donde está guardada esta herencia tiene tambien el privilegio de ser el único país de descanso y paz, libre de toda posibilidad de invasión. No hay en él ladrones, ni mentirosos ni usureros, ni borrachos, ni adulteros, ni comerciantes de religiones, ni envidiosos, ni puede ser devastado ni privado de su hermosura por la entrada de ejércitos que lo hagan teatro de luchas; no le interrumpe el sonido de los tambores ni trompetas, ni le inundan pueblos que se impelen unos á otros á tomar posesión de él; no está en peligro de fraude ni violencia. Cuando Nuestro Señor habla de esta misma felicidad en términos semejantes (Mateo 6: 20) llama TESORO á lo que el Apóstol llama HERENCIA. Jesús expresa su permanencia por estas dos expresiones: que LA POLILLA Y EL ORÍN NO LO CORROMPEN, NI LOS LADRONES MINAN NI HURTAN.

Hay un gusano en la raíz de todos nuestros placeres en este mundo, que corre las cosas en sí mismas, además de que ellas están expuestas á las injurias exteriores que las corrompen. ¡Cuántos firmísimos palacios para cuya construcción se ha gastado muchos años han sido destruidos en pocas horas, por el fuego que en su principio fué una chispa! ¡Cuántas esperanzas de hacerse opulentos ha defraudado y des-

truído una tempestad! ¡Cuántos han pensado que sus posesiones estaban muy seguras, y sin embargo las han perdido por un fraude.... otros por una guerra han sido desposeídos por la fuerza de la espada! Nada hay libre de todo peligro sino esta HEREDAD puesta en las manos de Dios y guardada para nosotros en el cielo. Los estados más florecientes del mundo guardan á ladrones, pero en aquella santa monafría celestial no hay quien hurte, ni haga violencia. Lo que el Profeta dice de la Iglesia en este mundo, es más perfecto y eminentemente verdadero de la Iglesia celestial "no aflijirán ni harán mal en todo mi santo monte." (Isaías 65 vers. 25).

Esta seguridad es ciertamente una condición necesaria de nuestro gozo, pues al pensar en este feliz estado, tenemos la persuasión de que esta propiedad es nuestra, y por lo tanto no hablamos ni oímos hablar de ella como viajeros que pasan por un lugar agradable y contemplan y discurren acerca de su hermoso aspecto, de su dulce clima, de sus árboles, de sus jardines, de las praderas que hay en él; y así pasan sin tomarse más interés por el lugar. Cuando oímos hablar de esta gloriosa herencia, de este tesoro, de este reino que es puro y rico, y sin fin, añadimos: "es mío" está reservado en el cielo y reservado para mí"—yo he recibido la evidencia de ello, y el deseo de poseerlo, y como él está guardado para mí de la misma manera soy reservado para él.

VARIEDADES

Jesucristo no es simplemente el continuador de Moisés, el Catavario no es un segundo Sinai. Con Cristo empieza el reino del Espíritu que vivifica, abrogando el reino de la letra que mata. El rechaza todo medio de constreñir; para salvarnos quiere que estemos libres. La opresión religiosa imposibilita la obra de él. Y en verdad ¿no consiste esta obra toda en la reconciliación del hombre con Dios? Para aplacar á Dios vertió su sangre, por sus dolencias nos abrió el camino para volver á la casa de nuestro Padre. Si la salvación es esencialmente una reconciliación, no puede cumplirse sin el entero goce de nuestra libertad: una reconciliación forzada es engaño. ¿No ha menester que el hijo culpable se eche en brazos de su padre, movido por el arrepentimiento y la confianza? Si no hay li-

bertad en sus relaciones, si el hijo vuelve á su padre encadenado y tembloroso, aquel abrazo es una comedia, no puede cumplirse la reconciliación, y la obra de la salvación aborta miserabilmente. La violencia religiosa equivale por tanto al derribo del cristianismo.

BUENA COMPARACION

"La Iglesia romana es, en cuanto á su proceder, como un tigre de Bengala. Cuando el tigre se encuentra encerrado en su jaula, se somete á condiciones que no toleraría de ninguna manera estando en libertad de seguir su propio deseo. Andando libremente en el monte, se ve muy claro cuál es la naturaleza del animal.

Así también, si queremos conocer exactamente cuáles son los principios de la Iglesia romana y sus teorías en cuanto á los derechos de todo aquél que no pertenezca a su comunión, debemos estudiar sus modos de proceder en aquellos países en dónde tiene prácticamente la libertad de llevar á cabo sus propias ideas."

EL POBRE PRISIONERO DEL VATICANO

En el Banco de Inglaterra tiene León XIII "doscientos cincuenta millones de francos." Posee además terrenos y muchas fincas en Londres.

El Vaticano, su palacio, mide una circunferencia de 5.900 palmos. Contiene 11.000 habitaciones, 4.422 grandes, 6.583 pequeñas, 20 patios, 703 escaleras, magníficas galerías, inmensos jardines, un gran Museo de Pintura, uno de Escultura y otro de Antigüedades, que valen millones, y la Biblioteca más grande del mundo.

La capilla Sixtina constituye un gran tesoro,

El birrete, ó tiara pontificia, está adornado con ocho rubíes, veinticuatro perlas, y una esmeralda; la cruz que tiene como remate está compuesta de doce brillantes; el diamante principal que la adorna, es del grueso de una nuez. Esta joya fué comprada al Papa Julio II en el siglo XVI, por la cantidad de 20.000 ducados.

En el cielo el terreno no se vende á tanto el pie, sólo se puede adquirir por herencia.



LECCION I. 1.º de Mayo de 1898
JUAN BAUTISTA DECAPITADO
S. Mateo, cap. 14, vers. 1-12.

TEXTO AUREO.—“Guarda tu corazon, porque de él mana la vida” (Proverbios 4:23.)

LECTURAS DIARIAS.

Lunes.	Juan Bautista Decapitado.	Mateo 14:1-12
Martes.	Herodes escarnece á Cristo	Lucas 23:1-12
Miércoles.	Enojo Con La Verdad.	Jeremias, 26:8-15
Jueves.	La Palabra Escudriñadora.	Hechos 24:22-27
Viernes.	Intrepidez Por La Verdad...	Lucas 3:7-20
Sábado.	El Testimonio de Cristo...	Lucas 7:19-28
Domingo.	La Recompensa Del Mártir,	Revel. 20:1-6

BOSQUEJO.

- I. La Prision, vers. 1-5. II. El Palacio, vers. 6-8.
III. La Espada, vers. 9-12.

NOTAS.

Historia de Herodes.—Herodes Antipas, el Tetrarca, era hijo de Herodes el Grande, el que ordenó la matanza de los niños en Belén esperando así destruir al “Rey de los Judíos”. Llevaba el título de Tetrarca porque heredó y gobernaba las provincias de Galilea y Perea ó sea la cuarta parte del reino de su padre. Primero se casó con la hija del rey árabe Aretas, pero después, enamorándose de Herodías, la esposa de su hermano Felipe, la cual era también su sobrina, despidió á aquella para casarse con ésta. Enojado Aretas por el tratamiento que recibió su hija le hizo la guerra á Herodes. Las fuerzas de Herodes fueron derrotadas completamente y él fué desterrado. Murieron él y Herodías en España.

ENSEÑANZAS DE LA LECCION.

1. La conciencia culpable hace á los hombres temerosos. (vers. 2)
2. Los pecadores aborrecen á todos aquellos que les denuncian sus pecados. (vers. 8)
3. Jesús es el verdadero consolador de todos los que sufren. (vers. 12)

Si tengo pensamientos pecaminosos, mis hechos también lo serán.

LECCION II. 8 de Mayo de 1898.
LA MUJER CANANEA
S. Mateo, cap. 15, vers. 21-31.

TEXTO AUREO.—“Entonces ella vino, i lo adoró diciendo: Señor, socórreme.” (Mateo 15: 25.)

LECTURAS DIARIAS.

Lunes.	La Mujer Cananea.....	Mateo 15: 21-31
Martes.	Grito De Poca Fé.....	Mateo 14: 22-33
Miércoles.	Conforme la Fé.....	Mateo 9: 27-31
Jueves.	La Petición Urjente.....	Lúcas 18: 35-43
Viernes.	La Fé Comendada.....	Lúcas 7: 1-10
Sábado.	Salvación Por la Fé.....	Rom. 10: 1-13
Domingo.	La Mujer Sirofenisa.....	Marcos 7: 24-30

BOSQUEJO.

- I. La Fé Grande. vers. 21-28. II. La Gracia Grande, vers. 28-31.

NOTAS

Las partes de Tiro y de Sidon.—La provincia de Fenicia en la costa del mar Mediterráneo.

Mujer Cananea.—Descendiente de los cananeos que antiguamente habitaban toda la tierra de Palestina. S. Marcos (cap. 7 vers. 26) dice: “la mujer era Griega, Sirofenisa de nación.”—Griegas porque después de la conquista del país por Alejandro quedaron ciudades griegas las de aquella provincia.—Sirofenisa porque la Fenicia ya formaba parte de la provincia de Siria.

Enviado... á las ovejas perdidas de la casa de Israel.—Véase S. Mateo 10: 5-6 y Romanos 2: 10.

Los perrillos.—Vers. 26. Los judíos así llamaban á los gentiles. La palabra que Cristo empleó era, sin embargo, ménos ofensiva que la que usaban vulgarmente los judíos.

ENSEÑANZAS DE LA LECCION.

1. La oración es el privilegio de todos los necesitados.
2. La fe verdadera siempre consigue la bendición.
3. Toda buena dádiva es de Dios.

“No te dejaré, sino me bendices.”—Genesis 32: 26.

UNA RELIQUIA NOTABLE

¿Quién no ha oido nombrar mil veces al famoso Duquesne, almirante de Francia, bajo el reinado de Luis XIV?

Pero lo que muchos ignoran, es que el marino nació, vivió y murió en el seno de la religión protestante, que fue también la de sus padres y abuelos.

A causa de esto, se le negó después de muerto los honores de la sepultura. El episcopado francés decretó: “Que no fuera celebrada ninguna ceremonia fúnebre sobre sus restos mortales, y fuese su cadáver arrojado á la fosa común, con los cadáveres de los herejes, ajusticiados y suicidas.”

Tan odiosa sentencia, fue cumplida al pie de la letra, pero el médico de la familia pudo, sin ser denunciado, sacar del pecho el corazón del héroe, que había servido á su patria durante sesenta años.

La preciosa reliquia fue guardada en una urna de plata por el hijo de Duquesne, y pasando de generación en generación, ha llegado hasta nuestros días.

LIBRERIA DE LA IMPRENTA MODERNA

2015-MONEDA-2039

Casilla 1142

SANTIAGO

LIBROS Y FOLLETOS EN VENTA:

LUCÍA Y SU AMIGA, historia de un alma religiosa, opúsculo muy interesante describiendo los efectos de un verdadero conocimiento de los oficios de Jesucristo Nuestro Señor, por Alberto J. Vidaurre.

40 págs. en 8.º. Rústica, con tapa de color, precio 0.20
PEPA Y SU HIJO, obra muy interesante del presbítero Sr. Emilio Martínez.

80 págs. en 8.º. Rústica con tapa de color, precio 0.20
LA IGLESIA EVANGÉLICA METODISTA. Informes sobre las creencias, privilegios y deberes de los miembros de la Iglesia; Instrucción para los candidatos que han de ser recibidos en la comunión de la Iglesia, por Roberto Simpson.

32 págs. en 8.º. Rústica, tapa de color, precio 0.10
BREVES INFORMACIONES para los miembros y amigos de la Iglesia Metodista Episcopal, por Tomás B. Wood, superintendente de la misión evangélica en el Perú.

32 págs. en 8.º. Rústica, tapa de color, precio 0.10
LA HISTORIA DEL ALMA DE UN NIÑO, preciosa obra destinada á los niños y traducida del inglés. Debía de estar en manos de todas las madres de familia.

40 págs. en 8.º. Rúst., tapa de color, precio 0.20 y 0.10
COSAS VIEJAS Y COSAS NUEVAS, estudios históricos sobre la Biblia, por el Sr. W. F. Albright.

32 págs. en 8.º. Rústica, tapa de color, precio 0.10
CONSTITUCIÓN Y ESTATUTOS de la Liga Epworth de la Iglesia Metodista Episcopal. La organización llamada Liga de Epworth se formó en la ciudad de Cleveland (Ohio) el 15 de Mayo de 1889. Hoy día al cabo de nueve años de existencia, es tal vez la sociedad de Jóvenes Cristianos más numerosa en el mundo entero.

Opúsculo de 16 págs. Rústica, tapa de color, precio 0.10
CATECISMO N.º 1 de la Iglesia Metodista Episcopal.

26 págs. Rústica, tapa de color, precio 0.05

LA HIJA DEL LECHERO, narrativa auténtica, opúsculo muy interesante, traducida del inglés.

28 págs. en 8.º. Rústica, tapa de color, precio 0.10.

ESTUDIOS SOBRE LOS CUATRO EVANGELIOS, traducido del inglés por T. W. La-Fetra; obra muy útil para los profesores de escuelas dominicales. "Este librito ha sido escrito no para completar o sustituir cualquier otra vida de Cristo, sino para guiar al joven estudiante en sus propias investigaciones sobre este asunto."

90 págs. en 8.º. Encartado; precio 1.00.

CATECISMO PRIMITIVO, por el Padre Juan Gossner, clérigo católico de Munich; trata del Catolicismo de los primitivos cristianos.

96 págs. en 12.º. Encartado; precio 0.60.

LA CINTA AZUL, 1891-1892, periódico de temperancia. Debía estar en todas las bibliotecas de familia, de sociedades obreras, etc.

En 4.º. Encartado; precio 2.00

NOTA — Todo pedido debe venir acompañado con su valor respectivo. A los que compran más de cinco pesos, se les hará un descuento de 25 por ciento.

Cultos Evangélicos

EN IDIOMA CASTELLANO

ARICA.

IGLESIA METODISTA EPISCOPAL.

Calle Dos de Mayo, N.º 26.

Servicio Divino y Sermón, todos los Domingos á las 8 de la noche.

Escuela Dominical, los Domingos á las 3 de la tarde. Conferencias y Oraciones, los Miércoles á las 8 P. M. Estudios Bíblicos, los Viernes á las 8 de la noche.

IQUIQUE.

C. Ramirez, N.º 10.

Predicación, los Domingos á las 8.3 A. M.

Escuela Dominical, Domingos 9.3 A. M.

Oración, los Miércoles á las 7.4 P. M.

REUNIONES EN LA CARPA.

Calle San Martín, 247.

Predicación y Conferencias Bíblicas, los Domingos, Martes y Viernes, á las 8 P. M.

ANTOFAGASTA.

Predicación, los Domingos á las 7½ P. M.

Exhortación y Experiencias, Martes id.

Oración, los Jueves á las 7½ P. M.

Estudio Bíblico, los Domingos á las 12 M.

COQUIMBO.

IGLESIA METODISTA EPISCOPAL

Calle de Melgarejo, esquina con Benavente

Domingo.—Predicación á las 9½ A. M.

" Escuela dominical á las 2 P. M.

" Predicación á las 8 P. M.

Martes.—Conferencias bíblicas y oración á las 8 P. M.

Viernes.—Práctica de canto á las 7½ P. M.

Casa del Pastor.—Benavente, número 25, á continuación de la capilla.

El Pastor se ofrece para consultas religiosas en su casa. Tiene constantemente un surtido de Biblias y Nuevos Testamentos.

SANTIAGO.

Calle Covadonga, 117

Predicación los Miércoles y Viernes, a las 7½ P. M. Estudio de la Santa Escritura, los Domingos á las 3 P. M.

CONCEPCION.

IGLESIA METODISTA EPISCOPAL

Predicación, los Martes y Domingos, á las 7½ P. M.

Exhortación y Experiencias, los Viernes, id.

Escuela Dominical, los Domingos á la 1 P. M.

TALCAHUANO.

Calle Aníbal Pinto 71.

Cultos evangélicos los Domingos a las 10.30 A. M. Todos son convocados.